

# **Fundación del Opus Dei y dedicación a los pobres y enfermos (1928 - 1936)**

En 1927 se traslada a Madrid, con permiso de su obispo, para obtener el doctorado en Derecho. En Madrid, el 2 de octubre de 1928, Dios le hace ver lo que espera de él, y funda el Opus Dei

18/01/2011

En 1927 se traslada a Madrid, con permiso de su obispo, para obtener el doctorado en Derecho. En Madrid, el 2 de octubre de 1928, Dios le hace ver lo que espera de él, y funda el Opus Dei.

Desde ese día trabaja con todas sus fuerzas en el desarrollo de la fundación que Dios le pide, al tiempo que continúa con el ministerio pastoral que tiene encomendado en aquellos años, que le pone diariamente en contacto con la enfermedad y la pobreza en hospitales y barriadas populares de Madrid. Volver a biografía del fundador del Opus Dei

## Más información

1. Mapa interactivo: San Josemaría en Madrid. Los comienzos del Opus Dei

## 2. Contenido relacionado del libro “El Fundador del Opus Dei”

### Capítulo V: La fundación del Opus Dei (1928-1930)

- Madrid, Villa y Corte
- Los residentes de la calle Larra
- La Academia Cicuéndez
- El Patronato de Enfermos
- El 2 de octubre de 1928
- Una campaña de oración y mortificaciones
- El 14 de febrero de 1930

### Capítulo VI: Apuntes íntimos

- ¿Por qué "Obra de Dios"?
- Las "Catalinas"
- La segunda República española

- Del Patronato de Enfermos al de Santa Isabel

- Nuevas luces fundacionales

- Una cruz sin Cirineos

- Camino de infancia espiritual

Capítulo VII: La gestación de la Obra

- Entre enfermos: "Hermoso oficio"

- El Hospital del Rey

- Los primeros seguidores

- Un retiro espiritual junto a S. Juan de la Cruz

- La labor de San Rafael

- Una desorganización organizada

Capítulo VIII: Los primeros Centros de la Obra

- Una "prueba cruel"

- La Academia DYA
- El Rector de Santa Isabel
- La Academia-Residencia de Ferraz
- "Padre, maestro y guía de santos"
- El apostolado con mujeres
- Escritos de formación
- Preparativos de expansión: Madrid, Valencia, París

3. Más información sobre san Josemaría durante esos años:

- La atención de San Josemaría a los pobres y enfermos

En el Patronato de Enfermos: En junio de 1927, recién llegado a Madrid, San Josemaría era un sacerdote de 25 años que comenzó a colaborar en la inmensa tarea de que se llevaba a cabo en y desde el Patronato de la calle Santa Engracia.

San Josemaría entre los enfermos de Madrid (1927-1931): Minucioso estudio topográfico de la tarea sacerdotal de san Josemaría Escrivá de Balaguer en Madrid, entre 1927 y 1931, años en los que trabajó como capellán del Patronato de Enfermos (Julio González-Simancas y Lacasa).

- Algunos testimonios sobre Josemaría Escrivá, de personas que le trajeron durante esos años.

4. Para saber más sobre la fundación del Opus Dei

- San Josemaría habla del 2 de octubre: Dos fragmentos filmados de tertulias en las que el Fundador del Opus Dei cuenta qué sucedió el 2 de octubre de 1928.

- El 2 de octubre con palabras de San Josemaría: Colección de textos íntimos de san Josemaría sobre la luz fundacional que recibió (PDF).

- El 2 de octubre en audio . Breve relato del momento fundacional (1'06") para escuchar.

- Galería fotográfica sobre la fundación del Opus Dei.

-2 de octubre de 1928: tres estudios para comprender el Opus Dei, publicados en Cuadernos del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer y en Studia et Documenta.

5. Artículos relacionados en la revista Studia et Documenta (en formato pdf).

- Madrid en los años treinta.  
Ambiente social, político, cultural y religioso, Julio Montero y Javier Cervera Gil (pp. 13-39)

- San Josemaría entre los enfermos de Madrid (1927-1931), de Julio González-Simancas y Lacasa (p. 147-203).
- El doctorado de san Josemaría en la Universidad de Madrid, de Pedro Rodríguez (p. 13-103).

6. Apartados relacionados del libro "Fuentes para la Historia del Opus Dei" de Federico M. Requena y Javier Sesé, editado en Ariel.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/fundacion-del-opus-dei-y-dedicacion-a-los-pobres-y-enfermos-1928-1936/> (14/02/2026)